

Gilles BANCAREL

Docteur es Lettres,

auteur de nombreux travaux consacrés à l'Histoire des deux Indes et à la biographie de l'abbé Raynal (1713-1796) historien philosophe précurseur de la lutte contre l'esclavage (Raynal ou le devoir de vérité, 2004)

Membre de la Société des Lettres Sciences et Arts de l'Aveyron, de la Société Archéologique, Scientifique et Littéraire de Béziers, Membre correspondant de l'Académie de Montpellier, Membre correspondant de l'Académie de Marseille

Président de la Société d'Étude Guillaume-Thomas Raynal à l'origine de la mise en œuvre des manifestations consacrées à Raynal lors de son bicentenaire en 1996 et de son tricentenaire en 2013, de l'exposition Sur les pas de l'abbé Raynal placée sous le patronage de l'UNESCO, du baptême de l'Allée Guillaume-Thomas Raynal à Paris (16e), www.abbe-raynal.org

Colbert de Castlehill, Raynal et l'Assemblée provinciale de Haute-Guyenne L'évêque et l'abbé, des idées de réformes au choc des idées

L'évêque Colbert de Castlehill arrive en Rouergue, à la suite de sa nomination à la tête du diocèse de Rodez, le 28 janvier 1781. Son action sur place sera entravée par l'instabilité due aux événements révolutionnaires, et surtout par la mise en place de la Constitution civile du clergé qui le conduira à démissionner.

Néanmoins au cours de son exercice, Mgr Colbert prend part de manière active à la mise en valeur de son diocèse en poursuivant l'action menée par son prédécesseur Champion de Cicé, notamment en présidant les travaux de l'Assemblé Provinciale de Haute-Guyenne.

Cette institution creuset des expériences de décentralisation, voulue par le roi, initiée par ses ministres et inspirée des idées des Lumières sera activement soutenue par l'abbé Raynal qui créera à cet effet une fondation destinée à la promouvoir.

Nous examinerons l'action conjointe menée en faveur de cette institution par Mgr Colbert son président et par l'abbé Raynal son bienfaiteur.